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                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
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Aos oito dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 1990, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

ALEXANDRE DOS SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI 

HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF 

e SATOSHI SCALDO SUZUKI. Foi apreciada a Ata de nº 1989 do dia 01 de julho, a qual foi 

aprovada por todos os vereadores. 

CORRESPONDÊNCIA: Convite do Presidente da Assembleia Legislativa, Deputado Adolfo 

Brito para o Grande Expediente Especial em homenagem ao bicentenário da imigração alemã, 

proposição do Deputado Elton Weber a se realizar no dia 16/07 ás 14h no Plenário 20 de 

setembro da Assembleia Legislativa de Porto Alegre. E-mail do Sr. Ismael Talgatti Passaia 

sugerindo a elaboração de emenda para a diminuição do tamanho do recuo para vaga de 

estacionamento para novas construções comerciais. Of. 32/2024 da Liga Feminina de Combate 

ao Câncer informando sobre o Café colonial drive thru no dia 23/08 no Ginásio da Comunidade 

Católica, no valor de 130,00. Of. Gab. nº 156/2024 em resposta ao ofício 135/2024 sobre o 

contrato referente pregão 7/2024. Of. Gab. nº 157/2024 em resposta ao Ofício 137/2024 sobre as 

obras da Rua José de Alencar. Of. Gab. nº 158/2024 em resposta ao ofício nº 131/2024 informar 

que o passeio público é da responsabilidade do proprietário. Of. Gab. nº 159/2024 em resposta ao 

ofício 130/2024 informar que a Feira do mercado das pulgas será incluída nas publicações de 

outubro. Of. Gab. nº 160/2024 que encaminha para apreciação o Projeto de Lei nº 42/2024. Of. 

Gab. nº 161/2024 em resposta ao ofício nº 126/2024 referente ao término das obras do Bairro 

União.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: A Vereadora MARLI solicita: 1 – Ofício parabenizando o Executivo e a 

Secretaria de Educação em especial os professores das escolas e demais envolvidos na educação 

pelo Prêmio Band Cidades Excelentes como melhor educação do Estado de até 30 mil 

habitantes. O Vereador IVANIR solicita: 1 – Ofício ao Executivo para ver a possibilidade de 

pavimentar o perímetro entre o passeio público e a via de rolamento, desde a rótula em frente a 

imobiliária Inovatte até a empresa Fortbrain, a fim de estimular que os proprietários também 

executem seus passeios públicos, viabilizando a mobilidade urbana com segurança para os 

transeuntes.  

 TRIBUNA LIVRE: Sra. Andrea Schneck para falar sobre o patrimônio histórico do Município. 

Andrea agradeceu a oportunidade e disse que veio em nome do SIEHU, acompanhada dos 

colegas Cristiano e Jaque e Brener. Andrea mostrou umas obras e disse que no mês passado 

começaram a trabalhar em cima de fotografias antigas de Ivoti. Falou que através da Lei Paulo 

Gustavo, criaram um documentário e estão construindo um olhar afetivo sobre o enxaimel de  
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Ivoti que será lançado na semana de Ivoti, no dia 26/10 no Instituto. Andrea disse que com uma 

complementação de verba, acharam muito importante para a comunidade uma exposição, porque 

muitas pessoas da cidade não conhecem ou não conseguem identificar algumas casas centenárias, 

alguns prédios históricos. Falou que ela e a Jaqueline ao trabalharem no projeto, tiveram acesso 

ao acervo do Vogel (fotos vogel) que abriu acervo do seu pai da década de 50 e tiveram acesso a 

varias fotografias e viram quantas casas já não existem mais... Andrea falou que acontecerá a 

exposição de fotografias antigas de casas centenárias que se intitula “olhares afetivos e coloridos 

sobre Ivoti”, onde foram convidados 29 artistas da cidade para fazer intervenções. Disse que a 

obra apresentada hoje, é em homenagem a Erika lecke , falecida a poucos dias e foi a casa da 

Andrea e levou a sua obra com um descritivo...Andrea convidou os Vereadores para a exposição 

no dia 31/07, no Instituto Ivoti, às 19h, quando também acontecerá a 5ª série do livro “um olhar 

colorido sobre Ivoti”... Cristiano disse que dentro das diversas atividades realizadas pela SIEHU, 

existe a preocupação com história local e também a preservação do patrimônio cultural, esse ano 

vai ter a exposição e o lançamento do novo livro da SIEHU sobre a história local e defesa do 

patrimônio histórico e acharam por bem fazer um evento sobre patrimônio cultural. Falou que no 

dia 03/08 (agosto é o mês do patrimônio cultural) vai ter o evento no Instituto de Educação Ivoti, 

com algumas mesas e espaço para discussão e informar um pouco sobre patrimônio cultural.... 

Falou que um dos temas que será abordado no evento é o inventário do patrimônio cultural, dos 

prédios históricos (prefeitura contratou uma empresa especializada para fazer o levantamento) ... 

Andrea falou que o documentário foi pensado em homenagem ao bicentenário da imigração 

alemã, depois chegaram nas fotos e no livro.... Após as considerações, o presidente abriu a 

palavra aos vereadores. Satoshi parabenizou pelo trabalho, uma vez que a história é a herança da 

comunidade. Cleiton também parabenizou pelo trabalho. Fabiani também parabenizou pelo 

trabalho realizado. Alexandre também parabenizou. Marli agradeceu a presença e falou que ficou 

bem contente por terem organizado o evento para o encontro da comunidade. Marlise também 

agradeceu pelo belo trabalho realizado e parabenizou os mesmos. Ivanir também elogiou o 

trabalho da SIEHU. E falou da criação de mecanismos para resolver a questão das pessoas que 

possuem esses casarões antigos, que elas possam usar esses imóveis para terem algum benefício 

com isso, para a manutenção dessas casas. Ivanir disse que acha isso extremamente importante, 

pois a pessoa que possui uma casa antiga e não pode usufruir e continuar a arcar com os impostos 

é complicado. Ivanir disse que no seu primeiro mandato havia sugerido de fazer um 

levantamento para poder dar utilização à essas casas. Falou que visitou Minas e lá é tudo casarão 

antigo e todas, além da preservação, tem uma utilidade (comércio, consultórios médicos...) para 

que as pessoas consigam manter as mesmas e ter um retorno financeiro... Ivanir disse que propôs 

esse estudo na época, mas teve alguns empecilhos e travou e disse que gostaria de retomar isso... 

Ivanir solicitou o apoio do SIEHU para que esse projeto possa sair do papel. Cristiano agradeceu 

a todos pelas considerações e agradecimentos e disse que o tema abordado pelo Vereador Ivanir 

é muito importante e sensível, e disse que além de ser membro do SIEHU, durante muitos anos 

faz ativismo na área de patrimônio cultural e atualmente é o presidente do conselho do  



  
 

3 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.990, 14ª LEGISLATURA – 4º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 08 DE JUlHO DE 2024 

 

patrimônio, que trata dessas questões e sempre está discutindo esses temas e algumas das ideias 

que surgiram foi de criação de leis de incentivo, de criar editais que podem ser acessados pelos 

proprietários, leis de banco de telhas, o próprio uso do fundo pode ter usado direto através dos 

proprietários, uma série de medidas. Disse que na legislação que estão propondo no inventário, já 

tem uma nova série de benefícios previstos aos proprietários. Atualmente só tem a isenção de 

IPTU aos proprietários com bens tombados e hoje em dia o instrumento do inventário não é o 

único que existe, a ideia é atualizar a nossa Lei, para não precisar ter um Município todo 

tombado, tem outras formas que são mais flexíveis, que permitam a preservação e o benefício a 

esses proprietários... Falou de um tema recente que está sendo bastante discutido e nessa semana 

foi o assunto principal no campo do patrimônio é da instalação de um novo empreendimento mo 

Núcleo de Casas Enxaimel, onde as pessoas perguntaram se podia e o que exatamente iria ser 

feito, e muitas vezes os próprios membros do conselho não9 ficam sabendo ou tendo informação 

sobre isso... Ivanir falou da questão da acessibilidade dos casarões, de colocar placas 

indicando...Andrea finalizou dizendo que dia 31/07 às 19h acontecerá o lançamento do livro e a 

exposição no saguão e na sala de conferências do IEI e dia 03/08, às 14h, são dois 

eventos...Volnei desejou parabéns e estará aguardando os convites. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa H. Weber & Cia Ltda.  

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 41/2024 – Promove adequação orçamentária no âmbito do Município de Ivoti 

e autoriza a abertura de credito especial ao orçamento anual de 2024 no valor de R$190.243,43. 

Volnei disse que o projeto trata de verba federal. 

Falou que o Projeto de incentivo do Brendon Vieira ficará baixado aguardando documentação. 

Lembrou que tem audiência pública marcada para o dia 25/07, às 18h30min para tratar do 

projeto 40/2024 e 21 e 23/2024. Volnei comentou sobre a correspondência que chegou sugerindo 

uma emenda sobre a redução do recuo das vagas de estacionamento... 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: MARLI falou da sua alegria referente ao prêmio que a educação 

recebeu, e se orgulha em ser Ivotiense, e professora, pelo excelente trabalho que os professores 

estão realizando nas escolas. Marli falou da Sra. Erica, do atendimento do plantão e pediu para 

mandar cumprimentos ao médico que a atendeu, assim como toda a equipe da emergência do 

hospital que recebeu a Sra. Erica. Marli disse que o médico que recebeu a Sra. Erica, é o Dr. 

Borges, e no dia do falecimento dela. A plantonista era a Dra. Ana. Marli solicitou que fosse 

encaminhada correspondência para esses médicos e toda a equipe da emergência. Marli falou 

sobre a Feira que foi um sucesso, apesar da chuva de ontem, os expositores conseguiram vender 

tudo e parabenizou os 92 expositores... Marli disse que representou a Câmara na sessão do 

lançamento do livro da Sra. Andreia Meine, em Porto Alegre (Pois o Presidente já tinha outro 

compromisso agendado) que é tetraplégica, onde ela relata no livro sobre as experiências no 

hospital enquanto estava em coma, em virtude de um AVC que deixou a mesma tetraplégica,  



  
 

4 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.990, 14ª LEGISLATURA – 4º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 08 DE JUlHO DE 2024 

 

sem falar, só mexendo a cabeça, os lábios e os olhos... Marli disse que o pai da escrita gostaria de 

vir algum dia na Câmara para apresentar o livro e falar sobre algumas coisas escritas no livro... 

Marli também falou sobre a dengue  com 09 novos casos. IVANIR solicitou providências para a 

secretaria de obras para fazer melhorias na entrada do pórtico, onde o acesso está bastante 

danificado e também uma atenção especial ao monumento do Rotary, que está caído e verde 

cheio de musgo e o monumento da cidade co irmã também. Ivanir também comentou sobre 

vários buracos na Avenida Bom Jardim, e citou em frente aos bombeiros, Inovatti... Ivanir disse 

que teve uma grande correria a Porto Alegre para conseguir o recurso e questionou se ainda está 

na garantia e pediu que o setor de engenharia do Município analise a situação, e se o asfalto foi 

mal feito, pedir para refazer, pois não dá para fechar o olho e deixar a garantia passar... Ivanir 

comentou sobre o seu pedido de esclarecimentos com relação aos especialistas que atuam no 

Mais Vida, e disse que recebeu a resposta do Executivo com algumas informações, mas nada 

conclusivo, pois psiquiatra tem uma declaração que informa que ele fez pós-graduação, mas isso 

não quer dizer que ele é especialista, pois para ser especialista precisa fazer residência com 

certificado de registro responsável... Ivanir disse que vai analisar com mais calma, e viu que não 

tem nenhum documento de dermatologista, do pediatra. Dr.Amparito não veio nada...Ivanir 

reforçou o seu pedido, para que seja informado se de fato esses médicos são especialistas e se 

forem quer o Registro dos mesmos e se não forem, que sejam tomadas as providências, pois 

alguém é responsável pelo contrato, e se os mesmos não forem especialistas, que ressarçam os 

cofres públicos... VOLNEI solicitou um ofício em nome de todos os Vereadores para vir à Casa 

se apresentar. Também reforçou o pedido do Ivanir, que é algo grave que precisa ser averiguado 

com bastante cuidado. Volnei falou sobre um comentário que fez referente o secretário de saúde, 

onde o Vereador havia dito que o secretário admitiu negligencia sobre o caso da Katrine , e 

parece que não foi bem assim. Volnei se redimiu pela sua fala, pois ficou sabendo de como 

realmente aconteceu. Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e 

convocou a todos para a próxima no dia 15/07, às 18h30min, e para constar, eu ESTER 

DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após 

ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa 

Diretora. 

 

         

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 


